
Sitzungsniederschrift 
vom Mittwoch, 25. Juli 2023 

Beginn 17.30 Uhr 
 

      
 
 

Anwesende Mitglieder des Verwaltungsrates: entschuldigt unentsch. 
abwesend 

anwesend 

Stephan Schwarz   x 

Werner Atz   x 

Reinhard Zublasing   x 

Sabrina Seppi   x 

Anton Anderlan   x 

Marlene Pernstich   x 

Siegrid Greif (Sekretärin)   x 

Michael Mühlberger (presserechtlich Verantwortliche)   Ab 17:45 

Uhr 

Karin Schullian (Sekretärin)   x 

Daniela Gurndin (Redaktion)    

 
 
Schriftführerin: Siegrid Greif 
 
Der Präsident eröffnet nach Feststellung der Beschlussfähigkeit des Verwaltungsrates die 
Sitzung. Man schreitet zur Behandlung folgender Tagesordnungspunkte: 
 
Tagesordnung: 
1. Genehmigung des Protokolls der letzten beiden Sitzungen 
2: Provisorische Bilanz zum 30. Juni 2023 
3. Vergabe Auftrag Druck/Verteilung des Gemeindeblattes 2024 
4. Bericht der Redaktion (Par Condicio/Landtagswahlen, Leserbriefe) 
5. Zustellung des Gemeindeblattes 
6. Bericht der Verwaltung 
7. Allfälliges 
 
 
1. Genehmigung des Protokolls der letzten beiden Sitzungen 
Beide Protokolle werden einstimmig genehmigt.  
 
2. Provisorische Bilanz zum 30. Juni 2023 

Die Bilanz weist zum 30. Juni einen Verlust von 18.402 Euro auf. Man erhofft sich aufgrund 
der bevorstehenden Landtagswahlen erhöhte Einnahmen bei den Werbeanzeigen. Auffallend 
sind die hohen Druck- und Redaktionskosten.  
 
3. Vergabe Auftrag Druck des Gemeindeblattes 2024 
Die Vergabe erfolgt wieder im Verhandlungsverfahren (Verfahren in Regie) mit dem 
Zuschlagskriterium des wirtschaftlich günstigsten Angebotes: 
Ausschreibungssumme: 194.000 Euro plus 4% Mwst. 
Es wird beschlossen, folgende Firmen zur Vergabe des Auftrages des Druckes einzuladen: 



Fotolito Varesco Alfred GmbH, Südtirol Druck OHG, Athesia Druck OHG, Longo AG und 
Weger KG, Brixen. Diese Firmen wurden ausgewählt, nachdem diese für die 
Produktionsabwicklung den notwendigen Maschinenpark haben und sich im Umkreis 
befinden, was auch von Vorteil für die Verteilung des Gemeindeblattes ist.  
 
4. Bericht der Redaktion  
Michael Mühlberger nimmt dazu Stellung.  
Leserbriefe 

Die überarbeiteten Richtlinien der Leserbriefe werden einstimmig genehmigt.  
Landtagswahlen – par condicio 

Das Reglement und die Richtlinien zur Wahlwerbung für die bevorstehenden 
Landtagswahlen wurden allen Mitgliedern per Email zugesendet und vom Verwaltungsrat 
angenommen mit Ausnahme eines Mitgliedes. Marlene Pernstich ist der Meinung, dass es 
möglich sein soll, Berichte von Politiker/-innen, welche nicht bei den Landtagswahlen im 
Herbst kandidieren, auch während der par condicio-Zeit im Gemeindeblatt zu veröffentlichen. 
Wahlwerbung: 
Die Preise für die Wahlwerbung für die bevorstehenden Landtagswahlen im Herbst werden 
um 30% zur aktuellen Preisliste erhöht. 
 
5. Zustellung des Gemeindeblattes 
Der Präsident nimmt Stellung zu den letzthin stattgefundenen Treffen mit dem Sachbearbeiter 
der Druckerei Varesco Klaus Pircher, dem Kundenberater der Post Sandro Germani und den 
Mitarbeiterinnen.  
Die Abgabe der Druckdaten an die Druckerei muss bis spätestens 16 Uhr am Vortrag erfolgen, 
damit eine termingerechte Anlieferung beim CPO am nächsten Tag eingehalten werden kann. 
Der Annahmeschalter beim CPO ist von 8 bis 15 Uhr offen. Eine Anlieferung außerhalb dieser 
Zeiten, z.B. nachts, ist nur für Tageszeitungen möglich. Also gilt für das Gemeindeblatt 
spätestens 15 Uhr (innerhalb dieser Zeit muss alles angeliefert sein). Eine 
Redaktionsvorverlegung auf den Sonntag bringt deutliche Mehrkosten sowohl bei der 
Produktion als auch beim Personal sowie grafische Probleme mit sich. Mit einem Tag früherer 
Anlieferung ist das Problem der verspäteten Zustellung nicht gelöst. Denn zurzeit gibt es 
hauptsächlich Beschwerden von Abonnenten, die das Gemeindeblatt erst am 
Mittwoch/Donnerstag/Freitag der darauffolgenden Woche oder teilweise mit noch größerer 
Verspätung bzw. überhaupt nicht erhalten. Eine Redaktionsvorverlegung, welche eine so 
große Umstellung/Aufwand mit sich bringt, würde sich nur dann lohnen, wenn die Post 
zuverlässig wäre und eine pünktliche Zustellung des Gemeindeblattes am Freitag garantiert.  
Auf jeden Fall soll das Abhol-Abo weiterhin verstärkt angeboten werden. Man überlegt sich 
ggf. nächstes Jahr das Abhol-Abo zu einem niedrigeren Preis anzubieten als das Abo, welches 
mit der Post zugestellt wird. Hierfür sollen bis zur nächsten Sitzungen Preissimulationen 
gemacht werden.  
 
6. Bericht der Verwaltung 
Siegrid Greif nimmt Stellung zu den im Juli erschienenen Sonderseiten „Überetscher Burgen 
& Schlösser“ und zur Berichterstattung im Gemeindeblatt zum 115-jährigen Bestehen. 
 
Die nächsten Sonderseiten erscheinen im Herbst. 
Golf Club Eppan: kostenlose Veröffentlichung von Artikeln im Gemeindeblatt 
Hierfür wird die Gemeinde Eppan eine Anfrage stellen, da der Golf Club Eppan nicht die 
notwendigen Voraussetzungen besitzt, um in das Vereinsregister der Gemeinde eingetragen 



werden zu können und somit nicht berechtigt ist, kostenlos einen Artikel im Gemeindeblatt zu 
veröffentlichen. Man wird bei der nächsten Sitzung darüber befinden.  
 
7. Allfälliges 

Keine Stellungnahmen 
 
Ende der Sitzung 19 Uhr. 
 
Der Präsident         Die Schriftführerin 
 
Anton Anderlan        Siegrid Greif 


